

Nitrometano Carregado HS: Das Hengstfohlen wurde mit der Traumnote 8,8 und Gold bewertet.

Fohleneintragung im HS-Corral Mengen-Beuren

Jürgen Hagmann/Sabine Burger 10. Oktober 2012

Nicht nur einen gewohnt qualitätsvollen Fohlenjahrgang präsentierten Sabine Burger und Jürgen Hagmann vom Criollogestüt HS-Corral in Mengen-Beuren in diesem Jahr den Zuchtrichtern des Bayerischen Zuchtverbandes für Kleinpferde und Spezialpferderassen und Pferdeinteressierten, sondern auch einen "Überflieger" bei den Hengstfohlen.

CAROLA LENSKI

Es sind Criollos, die legendären Pferde der Gauchos, der südamerikanischen Rinderhirten, die im HS-Corral in Beuren gezüchtet werden. Die mittelgroßen Pferde, sind Abkömmlinge iberischer Pferderassen, die durch die spanischen Eroberer im 16. Jahrhundert nach Südamerika kamen. Eine natürliche, über Jahrhunderte dauernde Selektion brachte schließlich dieses widerstandsfähige Robustpferd hervor: den Criollo. Die Züchter, Sabine Burger und Jürgen Hagmann gehören zu den ersten und größten Criollozüchtern in Deutschland.

Die tagelangen Regenschauer hatten den Sand des Präsentationsplatzes im HS-Corral in eine nasse und schwere Masse verwandelt. Da half auch kein Abziehen mit dem Traktor mehr. Die Schleusen des Himmels wollten sich einfach nicht schließen und ließen der Wassermenge freien Lauf. Auch freien Lauf hatten am Mittwochnachmittag die Stuten des HS-Corral mit ihren Fohlen bei Fuß, allerdings aufgrund des regennassen Bodens etwas beschwerlicher als sonst. Ungeachtet dessen, trabten und galoppierten kleine, wie große Hufe unermüdlich vorbei an der Zuchtrichterkommission des Bayerischen Zuchtverbands für Kleinpferde und Spezialpferderassen e. V. München.

Unter den strengen Augen der Zuchtrichter Angela Hromadko und Wolfgang Kühlechner, der bei den Züchtern aufgrund seiner Fachkompetenz beliebt ist und für sein Wirken für die Pferdezucht mit der Gustav-Rau-Plakette geehrt wurde, wurden die Pferde des HS-Corral bewertet und eingetragen.

Schon in früher Fohlenzeit zeigt sich, wer im Leben Erfolg haben wird. So auch bei Hengstfohlen "Nitrometano carregado HS" - was soviel bedeutet wie "Nitromethan geladen". Mit einer Traumnote von 8,8 wurde der "Überflieger" goldprämiert und als bestes Hengstfohlen im Jahr 2012 im gesamten deutschen Verbandsgebiet und rasseübergreifend beim Bayerischen Zuchtverband für Kleinpferde und Spezialpferderassen e. V. München eingetragen. Ein züchterischer Erfolg, den man ihn nicht alle Tage hat.

Insgesamt wurden am Mittwoch, den 10. Oktober, neun Stuten mit ihren Fohlen im Pferdegestüt in Beuren vorgestellt, begutachtet, kommentiert, eingetragen und gechipt. Sie erhielten einen Nummern- und Gestütsbrand. Nach der Exterieurbewertung folgte die Bewertung der Fohlen freilaufend im Schritt, Trab und Galopp. Bewertet wurden Typ, Gebäude, Fundament, Korrektheit, Bewegungsablauf, Elastizität, Takt, Schwung und Raumgriff.

Vier Fohlen gingen als Prämienfohlen und zwei als Goldprämienfohlen aus der Bewertung hervor. Der bayerische Spezialpferderassenverband prämiert besonders qualitätsvolle Fohlen. Diese müssen eine Wertnote von 7,5 und besser erreicht haben, damit sie den begehrten Titel "Prämienfohlen" bekommen. Seit 2009 erhalten herausragende Fohlen außerdem ab einer Wertnote von 8,0 und besser zusätzlich Titel "Goldprämienfohlen". Für die Züchter schlägt dann die Stunde der Wahrheit, ob sie die passende Zuchtauswahl bei den Elterntieren getroffen haben. Hagmann-Burger haben es mit ihren überwiegend aus leistungsgeprüften uruguayischen und argentinischen Zuchtlinien stammenden Stuten und ihrem prächtigen Zuchthengst Negro Nostalgioso richtig gemacht. Der lackschwarze Hengst hat auch in der Vergangenheit bereits zahlreiche Prämien- und Goldprämienfohlen hervorgebracht. Verschiedene Pferdefachzeitschriften berichteten schon mehrfach über den Hengst, der mit seinen Stuten und Fohlen auf großen Weiden im Naturpark Obere Donau ein den Pferden gerechtes Dasein lebt.

Optimal in Szene gesetzt, hatten sich auch die beiden vorgestellten Diva Guazu und Gajana - beide geboren in 2008 -, die als Zuchtstuten ins Stutbuch 1 eingetragen wurden. Sie wurden mit 7,4 und 7,6 benotet, ebenfalls eine sehr gute Benotung nach Aussage von Zuchtrichterin Angela Hromadko. Für beide Stuten erhielten die Züchter Hagmann-Burger von Zuchtrichter Wolfgang Kühlechner, die Einladung zur Landesschau 2013 nach München-Riem.

Trotz des schlechten Wetters ließen sich zahlreiche Besucher und Pferdeinteressierte, aus nah und fern - auch aus der Schweiz -, nicht davon abhalten, dem alljährlichen Schauspiel beizuwohnen.

Fohlenbewertungen:

Mutter: La Luna Fohlen: Nino Bewertung: 7,5 **Prämienfohlen**

Mutter: Divertida Guazu 2

Fohlen: Niccolo Bewertung:7,3

Mutter: Pitanga Del Paso

Fohlen: Nigel Bewertung: 7,9 **Prämienfohlen**

Mutter: Gualicho Pasajera

Fohlen: Gabriela Bewertung: 8,2 **Goldprämienfohlen**

Mutter: Mulata Fohlen: Macarena Bewertung: 6,9

Mutter: Chipa II Cimarrona 77

Fohlen: Nitrometano Carregado HS

Bewertung: 8,8 **Goldprämienfohlen**

Mutter: Tesoro La Invernada

Fohlen: Narcisso Bewertung: 6,8

Mutter: Vidala Cimarrona

Fohlen: Novato Bewertung: 7,5 **Prämienfohlen**

Mutter: Torena Fohlen: Nevio Bewertung: 7,8 **Prämienfohlen**